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北朝鮮と日本の関係など、難しくて、ニュースを見ていても
分からないけれど、図で書けたらわかりやすいと思う。

今まで文章に表すことを読み解くことが大切だと
思っていたが、図解で書くことで表現が学びの大
切さをこの最初の講義で理解することができた。

一番最初に書いた図解はなんですか？

図の書き方のコツを教えてほしい。

色々な先生から、久恒先生の図はすごいと聞いてた
ので、これから私も先生から図を学びたいです。 自分で図が欠ける

ようになりたいです。

決意。教室の
前の方に座る。

書籍や歴史など多くの情報を図解でＡ４一枚にまとめ、
理解し、伝える技術にとても関心を持ち、就活が無い
日などに受講してみたいと思った。図解での考え方を
学ぶことができ、斬新で魅力的な授業に感じました。

マネジメントの動力
はコミュニケーション
能力だということに
改めて気づかされた。

新聞を購読しようと思うが、おすすめの新
聞は？
図を書くときは、鉛筆やシャーペンのよう
に消せるものが良いですか？
Ａ４の白紙が配られましたが、ノート代わ
りに自由に使って良いでしょうか？

図解は性に合いそうで
楽しみです。頑張ります。

先生のWebページは、図解のデザインだ

けでなく、リンクなどのページ作成も先生
が一人でやっているのでしょうか？

コミュニケーション活動
で使えるようになりたい。

早速試
したい。

図解の大切
さを知った。

教養人：「今日は何しようかなと思え
る人」確かに、人生をテキトーに生き
ている人はそんなこと考えもしないと
思った。理解して考えなければなら
ない。そのために図解が必要である。

図解は様々なこと
に応用できそう。 人に伝える技術がほしい。久

恒先生の講演会に参加したい。図解で説明でき
るようになりたい。

説明しづらいことを図解で説
明できるよう力をつけたい。

図解をマスターしたい。
それを仕事に活かしたい。 自分を理解したい。

毎日毎日の講義を
集中して聞きたい。

図解は相当”タメ”になる

と思うので頑張ります。
自分や社会で役立つ図解を身につけられるよ
うに講義やゼミ、独学でしっかり勉強したい。

図解で見ることで、文章では伝わ
らないことまで読み取ることがで
きると感じた。とても興味を持った。

図解は意識しなく
ても書いていた。

この講義で図解を学び、
社会人としての必要な情
報を取り入れやすくしたい。

図解を学び、物事を考え
る力を養い、社会人基
礎力を身につけたい。

決意。「考える力」を身に着
けるための「ﾓﾉ」、「キッカ
ケ」を探したいと思う。

他の大学生が持っていない力（問題解決の武
器）を身につけ社会で有効に使っていきたい。

マネジメントとはコミュニケーション活
動という言葉がすごく印象的でした。

今日の講義を受けて、早
く図解をやりたいと思った。

この講義を受けて、自分の力を
つけて就職活動に役立てたい。

図解を描く上で重要なことは何ですか？

図で見ると様々なことが
コンパクトになると思う。

表現力を身
につけたい。

FacebookなどSNSを利用して授業の

振り返りができるのは良いと思った。

ノート要りますか？

一生懸命授業を受け
て、自分のために吸
収したいと思います。

図解を書けるようになりたいと強く思った。久恒先生のＨＰで、図解の見やすさ、分かりやすさ、記
憶の残りやすさ等を感じた。日本の歴史の図解を早く見たい。世界の歴史も図解かされたら、もっ
と歴史を学ぶのが楽しくなると思う。多摩大学のシラバスも図解かしていただきたいと思います。

前頭葉に深く記憶をたたきつける→図解が効果的。私達
の頃から勉強しないと大人になってテーマが決まらない。
教養人：毎日どのように生きようかと考える人→久恒先生。

今回でますます学
びたいという気持
ちが高まりました。

とても頭を使うものだと思ってます。
難しいものを理解するために図解
があると考え、興味がわきました。

図解を学ぶことで説明
の幅も広がると思う。

人脈は一番大事だと思っているので共感しました。
本を良く読むのですが、いつも忘れてしまうので、印
象に残ったキーワードをノートに残しています。国際
情勢に興味があるので書いてみようと思います。 図解表現力を

身につけたい。

物事を図に表すという講義に興味があ
ります。その能力を　伸ばしたいです。

図解にデザイン的な要素はありますか？

人に流されないようになる
と聞いて興味を持ちました。

15回の授業の中で図

解をマスターする。

理解を深めるために図に
することは良いことだ。 図解は魅力的

村上龍と仲がいいと言ってい
たがエピソードが知りたい。

社会で役立つので図を書けるようになりたい。

今しかできな
いことをする。

大枠や本質を理解することが大切な
のは分かります。しかし、多摩大学で
も細かい内容をテストに出しています。
学生時代は仕方ないのでしょうか？

先生は絵がお好きですか？図解にか
わいらしい挿絵があったら、分かりやす
くかわいらしいと思います。
絵が得意ではないのですが、問題ない
でしょうか？

図はどれくらい書くのですか？
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図解というものに非常に興味がわきました。久
恒先生のような図解が作れるようになりたい。

久恒先生の考え方が分かりやすくて良いです。
先生の考えを様々な視点から聞きたいです。

多摩大学は恵まれてる！
このチャンスを生かしたい。

この講義で自分に必要な能力を身に
つけたい。たくさんの図を書き自分の
持ち味となる力をつけたいと思う。

価値のある時間だと思う。
是非この講義を終える頃に
は、能力を身につけたい。

この学校でしかない科
目なので集中してがん
ばって取り組みたい。

大学に進学した理由と、職業生活において重
要な能力と大学で身につけたい能力は、アン
ケート結果になっており、分かりやすかった。

「少壮老死」という言葉を私は恥ずかしながらはじ
めて知りました。若いうちに勉強をする事が大切で
あることを改めて感じました。教養人は毎日の自
分の生き方を考えている人だと初めて知りました。

図解力を身
につけたい。

実習をたくさんやりたい。先生
が作った日本の歴史の図解を
本で見るのもいいですが、実
際に書いたものをみたいです。

毎回授業に
出れるように
努力します。

職業生活において重要な能力と大学で身につけた能
力がわかりました。コミュニケーション能力を上げたい
です。人の意見に流されなくなるというのは良いと思い
ました。ブログを毎日書くのはすごいと思いました。

久恒先生の図解の授業が
とても楽しみです。自己表
現力とコミュニケーション力
をしっかりと身につけたい。

図を書くことが現代
において大事で、こ
れから、使っていき
たいと思った。

人の意見を常に受け入れ、
他人と自分の意見をつな
げて考える形が必要なの
ではないかと思った。

図解をまとめることによ
り、分かりやすくなる方
法を早く学んで実践に生
かしたいと思いました。

この授業を通して図
を活用できるようにな
りたいと思いました。

図解が良いに共感した。

図を描けるようになっ
て、誤魔化しではなく
分かりやすく他の大学
生との差をつけたい。

本格的に図解の技術
を身につけて活用して
いけるようになりたい。

考える力を養っ
ていきたい。

社会に出たとき、コミュニケーション能力や問題解決・
分析能力が重要だったので今後力を入れて学びたい。

文だけでなく、組織や政治、企業や心理な
ど全て図で表せてしまうとは驚きました。

図解の第一人者である久恒先生の講
義を受けられるのはとてもうれしいです。

新たな視点でものごとを考え
られるようになると思いました。

図解は見にくいと感じた。図解の
必要性が分からないので、この
講義を機に好きになろうと思う。

図解Webを初めて見た。大学卒業までに図解
Webのような図解を作れるように頑張りたい。

就職の時の武器となるところまで力をつけたい。 統計に似ているの
で、講義が楽しみ。

図解を勉強し、社会人基
礎力をつけていこうと思う。

様々な図解を
書ける力を身
につけたい。

この授業を受け、自分を少し
でも上手に表現できるように
なれたらいいなと思いました。

この講義が終わるころには図解のプロになっていたい。

図解について前々から注目して
いたが、今回のこの講義でお話を
聞けると思わなかったので驚いた。

図の書き方を基礎
から教えてほしい。

「図解コミュニケーション」という新
しい武器を自分に身につけたい。 問題解決力が身に付くので、自分

の将来のために頑張っていきたい。

図解というや
り方は珍しい。

図解での解説は、直観
的で理解がしやすい。

就活に有
利だと思う。 文章を図解することは他の大学

でやっていないことなので就活な
どの時に、強みになると思った。

日本の歴史を図解にした本がとて
も面白そうで、興味がわきました。

図解の便利さや有能さをしることができ、とても
興味を持った。自分の武器を持てるようにした
い。

さらに深く学び、自分の力にで
きるように努力したいと思う。

パワーポイントで分
かりやすく表現する
ために勉強したい。

社会で役に立てる
人になります！

図解を描けるように、マ
ネジメントデザイン論Ⅰ
を集中して受けたい。

今後、組織作りの上でビジョン決
定にすぐ使えそうです！わくわくし
てきました。ありがとうございます。

久恒先生の授業は分
かりやすいという話を
聞き、とても楽しみです。

以前、プレホームゼミで久
恒ゼミを体験して楽しかっ
たので、がんばりたい。

図解での表現法を
豊かにしていけれ
ばいいなと思います。

図にできれば、出来
事を上から見る事が
できると思いました。

他の大学にない科目を履
修できることがとてもうれ
しい。次回が楽しみです。

先生のホームページみたいに、
私もいつか日常を図解にして新
たな発見をしていきたいです。

講義中だけでなく生活の中でも図解
を活かしてみたいと思った。図解の
力を、自らの武器にしていきたい。


